

INTEGRACIÓN

«INTEGRACIÓN» GARANTIZA LA PRIVACIDAD DE LOS ANUNCIANTES. PARA ANUNCIARSE GRATUITAMENTE EN ESTAS PÁGINAS Y RECABAR INFORMACIÓN DE LAS OFERTAS DIRIGIRSE A:

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN

Accesibilidad cognitiva en Zaragoza



Plena Inclusión Aragón está trabajando para que Zaragoza sea más accesible para las personas con discapacidad intelectual. La accesibilidad que necesitan las personas con discapacidad intelectual se llama accesibilidad cognitiva.

La accesibilidad cognitiva es cuando la información es fácilmente comprendida por todas las personas.

Un ejemplo de ello es el estudio que se ha hecho de la accesibilidad cognitiva de algunos espacios del Centro Cívico La Almozara como el centro de convivencia para mayores o la biblioteca.



►► Pruebas de accesibilidad en el Centro Cívico La Almozara.

El estudio lo realizaron 10 personas con discapacidad intelectual gracias a la colaboración de Plena inclusión y la Cooperativa Altavoz. El informe con las con-

clusiones se entregará al centro cívico en enero. Desde Plena Inclusión Aragón, se va a seguir trabajando para mejorar el acceso a la información en Zaragoza. Para ello, ofrecerán a otros centros, entidades e instituciones, la posibilidad de realizar un estudio sobre su accesibilidad cognitiva. Aquellas personas interesadas en que personas con discapacidad intelectual evalúen espacios públicos o de interés general, pueden ponerse en contacto con Plena Inclusión Aragón. Este estudio es una de las acciones desarrolladas desde el Programa de Ciudadanía Activa de Plena Inclusión Aragón. Este programa está subvencionado por el Ministerio de de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

Teatro y ópera para las familias en la sala Luzán de la Fundación CAI

A partir del próximo lunes, las compañías Mikrópera y Titiriteros de Binéfar representarán sus obras más representativas ≡ El local está adaptado para personas con movilidad reducida

EL PERIÓDICO
eparagon@elperiodico.com
ZARAGOZA

La sala Luzán de la Fundación Caja Inmaculada abre de nuevo sus puertas a las familias zaragozanas durante la Navidad, con una programación en la que no faltarán la música y el teatro de la mano de las compañías Mikrópera y Los Titiriteros de Binéfar. Ambas formaciones han preparado propuestas muy divertidas a partir del próximo lunes.

Mikrópera ha elegido la obra *Caperuzita Roja*, una adaptación del cuento clásico acompañada de la música de *Don Giovanni* de Mozart. Es una oportunidad para ver el mundo de la ópera de una manera cercana, didáctica y entretenida. El grupo lírico aragonés, creado en el 2008, pone sobre el escenario muchos años de conservatorio. «Nuestro orgullo



►► Los componentes de Mikrópera, David Pellejero, Ángel Baile y Zelia Lanaspá.

es aportar un granito de arena a las artes escénicas y hacer la vida un poco más feliz con música y muchas sonrisas», explican.

En este montaje intervienen David Pellejero (piano), Zelia Lanaspá (soprano) y Ángel Baile (tenor). Las dos únicas representa-

ciones de *Caperuzita Roja* tendrán lugar el lunes 26 y martes 27 de diciembre, a las 18.00 horas.

Por su parte, la compañía Los titiriteros de Binéfar, Premio Nacional de Teatro para la Infancia y la Juventud 2009, ofrecerá dos de sus obras más representa-

tivas: *En la boca del lobo* y *Nos nos moverán*. La primera está programada para el miércoles 28 de diciembre y el lunes 2 de enero, en dos funciones, a las 17.00 y a las 19.00 horas. Es un montaje que utiliza máscaras, títeres, canciones, cuentos y retahílas para com-

FUNDACIÓN DFA

HUESCA
C/ Aragón, 3.
Teléfono 974 23 06 46
TERUEL
C/ Ripalda, 5.
Teléfono 978 619 619
ZARAGOZA
C/ José Luis Pomarón, 9.
Teléfono 976 59 59 59
dfa@fundaciondfa.es
www.fundaciondfa.es



FEAPS

C/ Joaquina Zamora, 4, bajos
50018 Zaragoza
Teléfono: 976 73 85 81
feapsaragon@feapsaragon.com
www.feapsaragon.com



Somos Capaces

- ✓ CENTROS DE APOYO SOCIAL
- ✓ RESIDENCIAS / CENTROS DE DÍA
- ✓ REHABILITACIÓN INTEGRAL
- ✓ ATENCIÓN TEMPRANA
- ✓ INSTITUTO ORTOPÉDICO
- ✓ CURSOS DE FORMACIÓN
- ✓ CENTROS ESPECIALES DE EMPLEO
- ✓ PROG. PROMOCIÓN DE EMPLEO
- ✓ CENTROS DE TIEMPO LIBRE
- ✓ TALLER OCUPACIONAL

Zaragoza
c/ José Luis Pomarón 9
976 59 59 59
Huesca
c/ Aragón 3
974 23 06 46
Teruel
c/ Ripalda 5
978 61 96 19

Más de 30 años trabajando por la normalización de las personas con discapacidad física

FUNDACIÓN DFA

**Exposición
en el centro
ocupacional**

El centro ocupacional de la Fundación Instituto para la Integración Social celebró ayer una tarde repleta de exposiciones y muestras del trabajo realizado durante todo el año 2016. Desde las 16.00 hasta las 19.00 horas, familiares y amigos de los miembros de la fundación pudieron disfrutar de muestras de trabajos de costura, una exposición de los trabajos manipulativos y en cadena, fotografías de las actividades del año... Todo ello fue acompañado de una estupenda merienda que animó al público.



►► Muestra de los trabajos del centro ocupacional.

El objetivo del centro es conseguir un ajuste personal y social que procure una mayor adaptación a la vida social de los usuarios, a quienes presta terapia,

atención psicológica para su bienestar y potenciar al máximo el desarrollo de sus capacidades, y aprendizaje de labores no productivas dirigidas a tareas labo-

rales. También realizan de actividades de ocio y tiempo libre que favorecen la comunicación, las relaciones personales y el conocimiento del entorno.

La jornada sirvió para dar a conocer la labor del centro, destinado a la atención de personas con discapacidad intelectual leve y que facilita la normalización social y la integración laboral de los usuarios que acuden cada día, alrededor de 50.

A su vez, la Residencia Rey Fernando y el Centro de Día de Vadorrey celebran diversas actividades durante estos días navideños. El programa se compone de la actuación de corales, un belén viviente, un rastrillo navideño, un concurso de postales de Navidad y variadas meriendas con familiares, usuarios y amigos de la Fundación DFA.

**DFA respalda el
manifiesto del
Cermi estatal**

Con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, celebrado este mes de diciembre, la Fundación DFA se adhirió al manifiesto del Cermi estatal por una refundación del sistema para la autonomía y atención a la dependencia.

Dicho manifiesto advierte de que no se han cubierto las necesidades de los discapacitados y, aunque se han producido avances, no se ha implantado un auténtico y efectivo dispositivo de derechos sociales que cubra los servicios que son fundamentales para quienes viven con discapacidad.

poner un cuento donde aparecen los clásicos villanos de las fábulas: el lobo, la bruja, el gigante, el bandido, el duende y el gato.

Nos nos moverán se representará el jueves 29 y el viernes 30 de diciembre, también a las 17.00 y a las 19.00 cada día. Se trata de un espectáculo participativo que cuenta la historia de unos jóvenes que fueron a vivir a un pequeño pueblo abandonado, las dificultades que tuvieron y cómo las superaron. Los títeres están hechos a partir de objetos cotidianos: coladores, sartenes, cucharas y aperos que cobran vida y se convierten en personajes.

Sus protagonistas utilizan canciones y cuentos tradicionales españoles (*Luna lunera cascabelera, Antón pirulero, Sobre las ruinas de un monasterio, El sabio Salomón, Don Federico, Colón fue un hombre*) y de otros países latinoamericanos, como Colombia y México, para jugar, contar historias y defender derechos. La obra recibió el Drac d'Or en la Feria de Títeres de Lérida en 2010.

Las entradas para los tres espectáculos se pueden adquirir en los cajeros y web del Grupo Ibercaja. La sala CAI Luzán está adaptada para personas con movilidad reducida. ≡

Comienza la escuela taller de la Fundación DFA

10 jóvenes parados se formarán para atender a personas dependientes en centros y en casa

EL PERIÓDICO
eparagon@elperiodico.com
ZARAGOZA

La Escuela Taller DFA II para la atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales y en el domicilio, desarrollado por la Fundación DFA, formará a 10 alumnos y alumnas menores de 25 años y en situación de desempleo.

El objetivo de la escuela taller es formar a estos jóvenes para obtener los Certificados de Profesionalidad de Atención Sociosanitaria a Personas Dependientes en Instituciones Sociales y en el Domicilio. El objetivo es que logren una mejor inserción en el mercado laboral a través de la prestación de servicios personalizados a personas dependientes de carácter cotidiano en los propios centros asistenciales o en el do-

micilio, que permitan cubrir las necesidades de su vida diaria, mejorando la calidad de vida de estas personas y promocionando su autonomía personal.

En anteriores ediciones, el director provincial del Inaem, José Luis Algás, agradeció a las entidades promotoras su labor y trabajo creativo y recalzó que «es muy importante la confección de estos proyectos de calidad que mejoran la empleabilidad». Asimismo, la directora gerente del Inaem, Ana Vázquez, expresó que «debido la alta tasa de desempleo en jóvenes, el Gobierno de Aragón tiene que tratar de adoptar las medidas necesarias para darles la oportunidad de empleo que necesitan, donde es muy importante la continua formación, ya que solo el 15% de los trabajos no exigen una cualificación».



►► Clausura de la pasada escuela taller de la Fundación DFA.

En el proyecto participan jóvenes inscritos en el Plan de Garantía Juvenil y formados en sectores de gran potencial de empleo. La escuela taller, que está cofinanciada por el Inaem y el Fondo Social Europeo, dio comienzo el pasado lunes 1 de diciembre y finalizará el próximo 30 de noviembre del 2017.

Se formarán 10 alumnos y alumnas, menores de 25 años, desempleados y con la formación académica para poder optar a ambos certificados de profesionalidad.

Durante el transcurso de la escuela taller se abordarán dos fases de 6 meses de duración cada una. La primera fase, teórico-práctica, dota de conocimientos a los alumnos y alumnas para ejercer la profesión. Se complementa con una beca del Inaem. En la segunda fase, llamada de alternancia, los alumnos y alumnas realizan su trabajo, con un contrato formativo, en los centros asistenciales del Grupo DFA, y supervisados por los responsables de los mismos y por el equipo directivo y docente de la escuela taller. ≡

Misión: Mejorar la calidad de vida
de las personas con discapacidad
intelectual y de sus familias



Plena
inclusión
Aragón

**SERVICIO DE ATENCIÓN
A PERSONAS CON
DISCAPACIDAD INTELECTUAL**

- Reclusos
- Adultos Solos
- Desventaja Social
- Envejecimiento
- Autogestores
- Musicoterapia

- Relaciones interpersonales
- Orientación e inserción laboral

**SERVICIO DE APOYO
Y RESPIRO FAMILIAR**

- Estancias de Respiro
- Apoyos Puntuales
- Servicio Canguro

PROGRAMAS

- Colonias de Respiro Familiar
- Acompañamientos

**SERVICIO DE OCIO
Y DEPORTE**

- Vacaciones
- Deporte (FADDI)
- Voluntariado

SERVICIO DE FORMACIÓN

- Formación a trabajadores del sector
- Formación a desempleados
- Formación a personas con discapacidad intelectual